



**NUEVO HOSPITAL
BIPROVINCIAL QUILLOTA - PETORCA**
SERVICIO DE SALUD VIÑA DEL MAR QUILLOTA

NUESTRO ESFUERZO A SU SERVICIO

BOLETIN N° 9

Julio 2019



PUESTA EN MARCHA

**“AVANCE DE LA OBRA NOS
IMPULSA A ACELERAR NUESTRO
PASO”**

Claudio Fernández Molina, Director HSMQ

<< Este mes nuestro Nuevo Hospital Biprovincial, ha alcanzado un 51% de avance, lo cual debe alegrarnos por el cumplimiento de los plazos propuestos por los encargados de la obra, pero también significa un desafío para todos quienes nos vemos inmersos en el desarrollo de este importante proyecto de salud.



El cumplimiento de los tiempos y etapas nos obliga a acelerar la marcha, otorgándole un sentido de urgencia al trabajo que nos resta por desarrollar para llegar de la mejor forma aspectados al nuevo edificio. Por ello llamamos a poner acento en el desarrollo de nuestros futuros modelos de gestión, y en todos los aspectos relativos al cambio.>>



CONTINUA PROGRAMA DE GESTION DEL CAMBIO

Más de 600 personas han participado del programa “Vivamos el Desafío”, liderado por las psicólogas Carolina Cordero y Camila Cornejo, donde los funcionarios manifiestan sus dudas, emociones y percepciones respecto del proyecto del Nuevo Hospital. El objetivo de estas intervenciones es sensibilizar a los funcionarios, e involucrarlos en el proceso de cambio.

La duración de la jornada en el puesto de trabajo fluctúa de 30 a 90 minutos dependiendo del grupo abordado.

Estas instancias han permitido diagnosticar de manera preliminar el estado actual del hospital respecto del nuevo, donde se vislumbra sentimiento de angustia de los Jefes y Referentes por el nivel de responsabilidad, desconocimiento entre las funciones de las distintas unidades y servicios, sentimientos de vulnerabilidad y poca consideración de los funcionarios hacia el proyecto, así como motivación por trasladarse pronto, entre otras, donde la principal conclusión es que debemos comenzar a transformar nuestros procesos antes de trasladarnos.

El Equipo de Gestión del Cambio ha recorrido distintas unidades tanto clínicas y como de apoyo, con el fin de poder interactuar con el 100% de los actuales trabajadores del HSMQ, finalizando esta etapa a fines de septiembre de este año.

YA CONTAMOS CON MAQUETA PORTATIL

Desde este mes nuestro hospital cuenta con una nueva maqueta del proyecto para difundir sus atributos y características en diversas instancias.

Esta nueva maqueta quedó instalada en el hall del primer piso, para que usuarios y funcionarios se interioricen del proyecto, y al tener menores dimensiones permitirá mayor movilidad que aportará a la difusión de este proyecto tanto en las comunas de Quillota como de Petorca.

9

Pabellones



UNIDAD DE CUIDADOS INTERMEDIOS PEDIATRICO Y NEONATAL EN EL HBQP

La UTI Pediátrica y Neonatal constará de 14 camas, 8 de ellas neonatales y 6 pediátricas. Así lo confirmó el Dr. Fernando Paz, Jefe de Pediatría del HSMQ, quien destacó los beneficios de esta nueva unidad: *“Va a permitir pacientes de mayor complejidad que muchas veces se trasladaban al Hospital Gustavo Fricke, y que se puedan manejar de manera eficaz, acercando el manejo de estos pacientes a sus domicilios, lo que va a permitir que los familiares puedan estar más cerca y más tiempo con sus niños hospitalizados”*.



Actualmente, se está en proceso de capacitar al personal existente para responder a los desafíos de esta nueva dependencia. *“Estamos trabajando en poder ampliar la oferta de prestaciones que tenemos actualmente; en tener más camas pediátricas y también ampliar las camas neonatales incorporando una UCI Neonatal. Estamos también preocupados de capacitar y aumentar la calificación profesional de nuestro personal para hacer frente a las nuevas demandas y a las nuevas instalaciones en las que vamos a estar participando a contar de mediados del próximo año”*, señaló al respecto nuestro Director, Claudio Fernández.

27 ASCENSORES PARA USUARIOS Y FUNCIONARIOS

El Sistema de Circulaciones Verticales Mecánicas del Nuevo Hospital está compuesto por 16 núcleos, en donde se ubican ascensores según su uso específico. Existen ascensores para público y personal, ascensores montacamás y ascensores de uso interno entre servicios. Su configuración tiene como finalidad segregar las circulaciones; es decir, mantener una separación física entre los distintos usuarios, y cada uno de estos elevadores tendrá dimensiones diferenciadas según requerimiento.



Entre algunas de sus características destacan botones con señalización en Braille, cabinas de construcción metálica con revestimientos de acero inoxidable, dispositivo interior de socorro, limitador de carga con alarma, sensores sísmicos calibrados, etc.

**15 Ascensores
Público**

**12 Ascensores
Funcionarios**

JORNADA NACIONAL DE PUESTA EN MARCHA

Para compartir buenas prácticas en torno a experiencias constructivas, el SSVQ organizó una Jornada sobre Puesta en Marcha Hospitalaria, que tuvo por objeto analizar estas experiencias, conocer la resolución de problemas y modelos que sirvan como referente para replicar, impulsando la participación, el debate y el intercambio de experiencias entre expertos y profesionales en la materia. Ello en el marco de que nuestra red desarrolla 3 grandes proyectos en distintas etapas de ejecución: Hospital Dr. Gustavo Fricke, a punto de concluir; Hospital Biprovincial Quillota Petorca en pleno desarrollo y Hospital Provincial Marga Marga, en etapa de diseño.

El SSVQ presenta un enorme desafío al renovar el 100% de su red de alta complejidad, proceso en que están comprometidos los equipos directivos de cada Hospital, como lo señaló nuestro director, Claudio Fernández, *“Hemos ido desarrollando distintas etapas con la comunidad y también de involucramiento y participación de nuestra gente, solo nos falta ponernos en el lugar del Nuevo Hospital, si bien tenemos la mirada en el Nuevo Hospital Quillota Petorca, hay que tener conciencia que la realidad actual se vive en el hospital del hoy y tenemos que poner los énfasis y salir adelante de nuestras dificultades diarias pensando en la nueva realidad que es la casa nueva”*.



GRUPOS ORGANIZADOS DE LA COMUNIDAD CONOCEN PROYECTO

El Consejo Consultivo de Usuarios del Hospital de Petorca, Adultos Mayores de Quillota e integrantes del Comité Operativo de Emergencias de la Provincia de Quillota figuran entre los grupos organizados que durante este mes de julio conocieron los alcances, características, beneficios y avances que posee el proyecto del Nuevo Hospital Biprovincial.

Durante el 2019 se ha realizado una fuerte difusión del proyecto entre las comunidades y funcionarios de salud de ambas provincias, a través de distintas instancias y estrategias, como un Diálogo Ciudadano, coordinado por los Encargados de Participación Social de los hospitales de Quillota y Petorca, así como visitas a radios de ambas provincias. Este mes se visitó Radio Crystal de Quillota y Chicolco La Radio en Petorca



51%
AVANCE TOTAL

“No preguntes qué puede hacer por ti el equipo. Preguntá qué puedes hacer tú por él”

puestaenmarcha.hbqp@redsalud.gob.cl

Anexo: 333909

Wpp: +56989211142